

歴史散歩道 天守閣と黒と白 編

遺産の姫路城、私が一番好きな城の彦根城（国宝）等が城である。関ヶ原の戦いの後の慶長の15年間になんと城が60も築城された。

もうお判りでしょう！豊臣秀頼の復権を目指した豊臣恩顧の大坂側が黒。それ

の後の大坂側は白でと対決した

たと表現したい家康側は白でと対決した

のです。しかし、徳川家が諸国の大名に手伝わせた天下普請をはじめ徐々に力を強くしていきました。慶長11年から

19年の大坂の陣の間には黒6に白30

と既に外壁上は勝負がついてしまった。

もちろん鉄砲や大筒等の武器の進化で、火に強い白漆喰が採用された影響もあると思います。

でも、強烈なライバル意識があつたとも思います。それはともかく、伊達政宗が平和の時代だと徳川家を憚り天守を立てた（秀忠、家光と三代それぞ

れが天守を立てた）尾張名古屋城、世界

相場操縦の容易な銘柄を購入しておいて、乗っ取った口座で大量にその銘柄

を購入した後、当初保有していた株を高値で売り抜けるという手口です。これによって犯人は多額の売却益を得ています。

一方、被害者の口座には購入した覚えのない、しかも從来保有していたもの

より価値の低い株式だけが残るという

ことになります。こういった相場操縦

目的の乗っ取りは、直接的な被害と比べて、発見が遅くなってしまうことが多いようです。また、投資の原則は、「少額・分散・長期」などと言われます。

最後に、今回は「超法規的措置」として、「法律上の賠償責任」が発生する場合に該当しないのでサイバー保険の適用はない可能性が高いとのことで

したが、通常、乗っ取りなりすまし等の被害にあつた顧客や関係者から損害賠償請求があつた場合にはサイバー保険で補償される場合もあります。また、生命保険各社も変額保険等の運用型商品を販売しております。こちらも投資先はスイッチ可能ですが、そもそも運用先が少数の投資信託等に限定されているため、相場操縦目的の乗っ取り被害の可能性は低いのではないかと思われます。

この事態に対しても、証券会社各社は、最初に、約款にパスワード流出時の損失補償をしない旨明記していることや、

被害金の補償が、金融商品取引法などで禁止されている「損失補填」に該当するという懸念があるということを理

由に、補償は行わないという見解を発表していました。しかし、被害金の補償が「損失補填」にはあたらないとい

う金融の見解や、加藤金融担当相が

受け、一転して損失を補償することなど

構造的改革へ連載第2回

証券口座が不正アクセスで乗っ取られ、株式などが勝手に売買される被害が急増しているというニュースを目にすることが増えました。金融庁が5月8日公表した4月末時点の集計では、不正取引は件数が3505件、売買額が約3049億円に達していることです。4月16日時点の前回集計と比べ、件数は2倍、売買額は3.2倍になっていて被害状況は日に日に悪化しています。

その手口は、証券会社を騙る偽メールやSMSで利用者を本物と見分けがつかない偽サイト（ファイッシングサイト）へと誘い込み、認証情報を入手させるというファイッシング詐欺が多いようです。また、個人のPCやスマートフォンが、知らぬ間にマルウェアやスパイウェア等に感染し、キーボード入力情報や保存されたパスワードが筒抜けになっているケースも横行しているとのことです。

そして、攻撃を仕掛ける側の目的は、資金の現金化や暗号資産への転用で直接的な利益を得ようとするものだけではありません。つまり、あらかじめ別に用意した犯人の保有口座で出来高が少なく

天守閣には城主は住まず、本丸や二の丸に住んでいた。従つて台所や便所（雪隠）はない。普段は食料保管や武具庫になつている。いざという時の指揮所や退避所なのである。但し織田信長だけが天守に住んでいたので、天主と呼ばれているのである。

天守閣の歴史についての浅知恵を披露したい。一般的には天守閣は織田信長の安土城が始まりと言われているが、私は松永久秀の信貴山にあつた三階建の高櫓が始まりだと思う。松永久秀の多門城にあつた長櫓が、その後のお城作りで多門櫓として取り入れられていることからも天守の元祖もそこにあつたと思う。

天守閣の歴史についての浅知恵を披露したい。

一般的には天守閣は織田信長の安土城が始まりと言われているが、私は

松永久秀の信貴山にあつた三階建の高櫓が始まりだと思う。松永久秀の多門城に

あつた長櫓が、その後のお城作りで多門

櫓として取り入れられていることからも天守の元祖もそこにあつたと思う。

天守閣には城主は住まず、本丸や二の

丸に住んでいた。従つて台所や便所（雪

隠）はない。普段は食料保管や武具庫に

なつている。いざという時の指揮所や退

避所なのである。但し織田信長だけが天

守に住んでいたので、天主と呼ばれているのである。

天守閣には城主は住まず、本丸や二の

丸に住んでいた